

vingt-cinq médailles d'or frappées à l'occasion de chacune des années de son pontificat.

Il a, d'autre part, conféré les décorations suivantes aux dignitaires que l'empereur lui a présentés : le feld-maréchal de Waldersee et M. le comte von Eulenburg ont reçu la grand'croix de l'ordre de Pie IX ; le général Plessen a reçu la grand'croix de l'ordre de Saint-Grégoire le Grand ; M. Klehmet a reçu la plaque de commandeur de l'ordre de Pie IX ; MM. Pritzelwitz et de Valentini ont reçu la plaque de commandeur de l'ordre de Saint-Grégoire ; M. Ilberg a été nommé commandeur de Saint-Grégoire.

— S. S. Léon XIII a reçu, le 5 mai, S. Em. le cardinal Gotti, Mgr Mariano Mackovic, évêque titulaire de Danata, administrateur apostolique de Danjaluka (Bosnie) ; M. le comte Louis Gosky, M. le comte Droste, et les secrétaires et divers personnages de la cour de Guillaume II.

— Une addition aux litanies. — Un décret de la Sacrée Congrégation des Rites, en date du 22 avril 1903, vient d'ajouter, aux litanies de la très sainte Vierge, l'invocation suivante : *Mater boni consilii* (Mère du bon conseil) qui suivra l'invocation *Mater admirabilis*.

Le décret rappelle les titres de la Sainte Vierge à cette invocation, son adhésion d'esprit au mystère de l'Incarnation, son rôle aux noces de Cana, l'action morale que lui prête la tradition sur les saintes femmes et sur les apôtres, la direction maternelle qu'elle a été chargée d'exercer sur saint Jean, qui figurait le genre humain.